

GVT am 19.01.2021



**GREMIEN
VERNETZUNGSTREFFEN**
der FH Potsdam

Zeit:	18:10
Ort:	digital per MS Teams

Anwesende Mitglieder	AStA: Elena Langner, Tobias Brandl, Pascal Habermann, Ilka Wellm, Philipp Gresch StuRa FB1: Charlotte Hildebrandt, Gorden Barsch StuRa FB2: Margarete Piehl, Elias Amler, Katharina Bowinkelmann StuRa FB3: Oliver Eilers, Philipp Gresch StuRa FB4: - StuRa FB5: Tobias Brandl, Ilka Wellm Senat: - sVP: Christopher Kostka
Gäst*innen	-
Sitzungsleitung:	Elena Langner
Protokoll:	Elena Langner

Tagesordnung

1. Regularien

- 1.1. Protokoll vom 15.12.2020 kann hochgeladen werden.

2. Themen

2.1. Update Projekt "Schöne Ecke" rund um H17

- Christopher berichtet.
- immer noch kein OK vom Krisenstab wegen gemeinsamen Arbeiten auf dem Campus, es wird sich auf Dezember berufen, dass in kleinen Gruppen gearbeitet werden darf.
- weis nicht wie allgemeine Studierendenschaft erreichen
- Termine werden in Slack geteilt

FB1 will sich finanziell beteiligen, wie? Projektidee an Christopher, er stellt Projektantrag an StuRa zur Finanzierung & Abrechnung.

2.2. Nachhaltige studentische Gremienarbeit

- Christopher hat beim Präsidium nachgefragt: Studierende grundsätzlich Anrecht haben in jedem Gremium etc vertreten zu sein, bei dem es um Studium und Lehre geht

- Niko aka das Lexikon: In der Regel kann jeder Fachbereich eine Fachbereichssatzung haben, ob sie allerdings alle eine haben, ist unklar. Jedenfalls kann man die Dokumente schlecht finden, wenn sie überhaupt existieren. Sonst regelt es die Grundordnung.

Was den Prüfungsausschuss angeht: er wird von der Rahmenordnung für Prüfungen geregelt. Zusätzlich kann jeder Studiengang eine eigene Prüfungsordnung haben, wo der Prüfungsausschuss nochmal geregelt wird.

Für Berufungen gibt es eine allgemeine Berufungssatzung.

Lehrendenkonferenzen sind nach meiner Kenntnis freiwillige Treffen der Lehrenden.

- Lehrendenkonferenzen und Berufungsverfahren, Studien und Prüfungsordnung je FB
- Geschäftsordnung des Fachbereichsrates

FB4

https://www.fh-potsdam.de/fileadmin/user_dateien/1_informieren/D_Profil/b_Amtl_Bekanntmachungen/2020/ABK/380_Design_SPO.pdf

FB3

https://www.fh-potsdam.de/fileadmin/user_dateien/1_informieren/D_Profil/b_Amtl_Bekanntmachungen/2018/ABK/333c_Infra_SPO.pdf

FB4 bezieht sich auf das bBgHSG ?

FB5

https://www.fh-potsdam.de/fileadmin/user_dateien/1_informieren/D_Profil/b_Amtl_Bekanntmachungen/2020/ABK/386_FB5_BA_SPO.pdf /

https://www.fh-potsdam.de/fileadmin/user_upload/fb-informationswissenschaften/dokumente/fachbereich/fbr_geschaeftsordnung.pdf

BbgHSG §61(1) In nach Mitgliedergruppen zusammengesetzten **Entscheidungsgremien** verfügen die Hochschullehrerinnen und Hochschullehrer bei der Entscheidung in Angelegenheiten, die die Lehre mit Ausnahme der Bewertung der Lehre betreffen, mindestens über die Hälfte der Stimmen, in Angelegenheiten, die die Forschung, künstlerische Entwicklungsvorhaben oder die Berufung von Juniorprofessorinnen und Juniorprofessoren unmittelbar betreffen, über die Mehrheit der Stimmen. Die Studierenden verfügen in Angelegenheiten der Studienorganisation und Lehre über einen Stimmenanteil von mindestens 30 Prozent.

- wie gehts weiter? Dokumente nicht auffindbar.
- Christopher fragt nochmals direkt bei Lißke nach, wo Dokumente zu finden sind
- StuRa fragen pro FB nach bsp. Sekretariat nach Links

2.3. Klausurtagung Planung Vollversammlung

u.a. Programm, sVP Ausschreibung, PR für Kandidat:innen sowie VV selbst
Mitte März? 06.03.2021 11-18 Uhr

2.4. FYI - sPD (studentische Prodekan:in)

nach [Grundordnung der FHP §24 Absatz 7](#) "Die Dekanin/der Dekan entscheidet – im Benehmen mit dem StuRa – über die Art der Beteiligung der Studierendenschaft an den Entscheidungen des Dekanats. Die Beteiligung kann in Form einer studentischen Prodekanin/eines studentischen Prodekans gemäß Abs. 4 erfolgen."

- in die Klausurtagung AStA hinzudenken
- sinnvoll besetzen: gleiche Person im StuRa und FBR, damit Information auch weitergetragen werden

2.5. SoSe 2021 Thema Digitalisierung: kurzes Brainstorming

- ZEDI Kommission ist für digitale Sachen zuständig an der FHP, zum Entwickeln
- Frau Lee ist Ansprechpartnerin
- niemand weis so wirklich, was da auf einen zukommt
- FBs konnten Ideen für Verbundantrag einreichen - niemand kann anscheinend Konzepte schreiben und nicht hinterfragt, wie es in die Lehre eingebunden werden kann
- auch FB1 Studi fand Ideen übertrieben, sollen nochmals im Plenum (nächste Woche) besprochen werden, da Studierende nicht mit einbezogen werden sollten. Umfrage sollte miteinbezogen werden, da kommt die Digitalisierung nicht gut weg
- FB2 FBR hat sich nicht eingebracht, da Treffen dafür verschoben wurde und dann war es zu spät
- es soll zu Kooperationen mit den anderen Hochschulen kommen
- Christopher schreibt in Slack



3. Mitteilungen aus den Gremien

3.1. StuRa FB1

Trifft sich Mi, 14-15:30 Uhr

- neues Kurswahlsystem wird erarbeitet
- in Kontakt mit der evangelischen Hochschule nach System
- Projektideen erarbeiten um Geld auszugeben
- digitalen Stammtisch, Studierende machen nicht mit

3.1.1. FBR

- Digitalisierung als Thema im SoSe 2021

3.2. StuRa FB2

Trifft sich an unterschiedlichen Tagen, meisten Mi, ab 18 Uhr

- nichts neues

3.2.1. FBR

- x

3.3. StuRa FB3

Treffen sich Mi, ab 19:30 Uhr

- Prüfungen finden nicht in Präsenz statt, aber mündlich digital
- teilweise in Nachhol- oder Auslaufende-, kleine Klausuren werden angeboten
- Lehrender will nicht über MS Teams in Sitzungen kommunizieren weil es nicht DSGVO konform ist, zweifelt Abstimmungen an - hat an ESR geschrieben (intern)
- Wie ist die Lehre? Folien werden hochgeladen und dann Fragen gestellt.
- StuRa FB3 soll Dekanat schreiben, dass Lehre (und nicht stattfindende Prüfungen) kacke ist. Als Gemeinschaft schreiben und nicht als Einzelperson!
- FB muss sich um Onlineprüfungen kümmern, schon zwei Semester ausgefallen
- treffen mit Kanzlerin über die Studios

3.3.1. FBR

- x

3.4. StuRa FB4

Treffen sich Mi, ab 16 Uhr

- x

3.4.1. FBR

- x

3.5. StuRa FB5

Trifft sich Do, ab 19 Uhr

- digitale Stammtische über Themen: Prüfungen und Prokrastination
- Werkstattabschlusspräsentation der Erstis
- Fotowettbewerb veranstalten und beteiligung zu steigern
- suchen neue Studis für den PAU
- alle schriftliche & mündliche Prüfungen sollen Digital stattfinden

3.5.1. FBR

- neue Dekanin bis April, dann wird neu gewählt (evt sogar schon digital mit Polyas)
- fun fakt: alle Profs. werden dann im FBR sein (mit Ersatzmitgliedern)

3.6. Senat

aus dem Bericht der Präsidentin:

- "Hochschulbau: Aufgrund der Verzögerungen in Planung und Umsetzung von Hochschulbauprojekten, u.a. auch als Ergebnis der Personalsituation im BLB, wurde verabredet, die Probleme an den Brandenburger Hochschulen im Kontext Hochschulbau zusammenzutragen und ein gemeinsames Positionspapier zu verfassen, das an die Öffentlichkeit gehen, aber auch als Grundlage für die Gespräche mit dem MWFK dienen soll.
- Antidiskriminierungsbeauftragte*r: Auf das Interessenbekundungsverfahren zur Bestellung der/des Antidiskriminierungsbeauftragten hat sich leider niemand gemeldet. Das Verfahren soll nun nochmals geöffnet werden. Die Präsidentin bittet die Senator*innen um aktive Unterstützung, damit der Senatsbeschluss zeitnah umgesetzt werden kann."

3.7. AStA

Trifft sich Mo, ab 18 Uhr

- Semesterticketvertrag unterschrieben worden. Preise bleiben für uns gleich, auch wenn im Vertrag eine erhöhte Summe steht, das Land kommt dafür auf.
 - subventioniert MIL Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft
- H17 Zugang, "anmelden"
- Stellenausschreibung für den Sozialfonds
- kostenlose Periodenprodukte in Frauen, für Alle und Behindertentoiletten

3.8. sVP

- Angebot von Steuer- und Finanzberatung/-Recht, evt Kurse anbieten
- Positionierung zu unvergüteten Praktikumsstellen in allen FB
- zu Schreibwerkstätte, muss jeder FB für sich klären nach HSL, mögl. Konzept stud, Tutoren einzustellen
- will alle StuRa Sitzungen besuchen

FB5 in öffentlichen Institutionen, eher kein Geld.

4. Termine

nächstes GVT: Di? **Doodle Ende März und mitte April**

Klausurtagung GVT für Vollversammlung Vorbereitung: 06.03.2021 11-18 Uhr

Klausurtagung AStA für 26.-28.02-2021 je 10-18, @H17

Themen:

Gremieneinführung nachhaltig gestalten → Jonas

Wie neue Gremienmitglieder erreichen

Bessere Erreichbarkeit von Studis

Langzeit Gremienarbeit denken

Projektförderungsrichtlinie → Luise, Ilka

Erstibeutelinhalt / Programm Immafeier? → Elena, Luise

Projekt Schöne Ecke → Christopher, Calle

Cws Einrichtung → Philipp

Sommerfest → Christopher, Elena

How to pro Gremium mit den Rechte §§§ Ziel → Elena, Calle

5. Ende der Sitzung 18:35 Uhr